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愛西市虐待等防止ネットワーク協議会会議録（概要） 

会 議 名 愛西市虐待等防止ネットワーク協議会 

開 催 日 時 令和４年１月１９日（水） 午後２時から午後３時２０分まで 

開 催 場 所 愛西市役所 北館３階 災害対策本部兼会議室 

出 席 者 別紙のとおり 

欠 席 者 杉方南衣委員 

協 議事項等 

協議事項 

（１）令和２年度及び令和３年度の相談状況及び虐待等の現状について 

（２）意見交換 

（３）その他 

公開／非公開の別 公開 

非公開の理由 ― 

傍 聴人の数 ０人 

会 議 資 料 

次第 

資料１ 障害者虐待防止に関する調査 

資料２ 女性相談・ＤＶ相談件数調べ 

資料３ 令和３年度社会福祉課事例報告 ※会議終了後回収（非公開） 

資料４ 令和２年度高齢者虐待のまとめ 

資料５ 令和３年度高齢福祉課事例報告 ※会議終了後回収（非公開） 

資料６ 令和３年度児童相談件数 

資料７ 子育て世代包括支援センターにおける相談実績について 

資料８ 令和３年度子育て支援課事例報告 ※会議終了後回収（非公開） 

経 過 別紙のとおり 
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愛西市虐待等防止ネットワーク協議会委員 

役  職 氏  名 職   名 備  考 

会  長 鈴 木   睦 愛西市副市長  

委  員 荒 木 聖 弘 海部福祉相談センター長  

〃  原 口 浩 美 津島保健所健康支援課長  

〃 鈴 木 哲 也 津島警察署生活安全課長 代理 

〃 深 町 聖 子 名古屋法務局津島支局長  

〃 前 田 規 秀 海部医師会愛西市班代表  

〃 東  清 貴 海部歯科医師会代表  

〃 岡 田 善 行 愛西市顧問弁護士  

〃 杉 方 南 衣 愛西市教育委員会委員 欠席 

〃 原 田 健 三 愛西市社会福祉協議会長  

〃 横 井 三 千 雄 愛西市民生児童委員協議会長  

〃 川 村 久 美 愛西市主任児童委員（佐屋地区）  

〃 神 田 倫 代 愛西市主任児童委員（立田地区）  

〃 黒 田 意 津 美 愛西市主任児童委員（八開地区）  

〃 北 埜 恵 子 愛西市主任児童委員（佐織地区）  

〃 小 林 徹 男 愛西市福祉事務所長  

〃 清 水 栄 利 子 愛西市健康子ども部長  

〃 松 本  繁 愛西市保険福祉部参事  

〃 田 口 貴 敏 愛西市保険福祉部社会福祉課長  

〃 井 戸 田 悦 孝 愛西市保険福祉部高齢福祉課長  

〃 長 谷 川  努 愛西市健康子ども部子育て支援課長  

〃 服 部 芳 樹 愛西市健康子ども部健康推進課長  

〃 猪 飼 政 和 愛西市教育部学校教育課長 代理 

 

 

事 務 局 

氏   名 職   名 備考 

山 岸 聡 代 保険福祉部社会福祉課 主査  

藤 本 貴 志 保険福祉部高齢福祉課 主任  

佐 藤 安 成 健康子ども部子育て支援課 課長補佐 欠席 

堀 田 紫 津 子 健康子ども部子育て支援課 主査  

麻 西 志 保 健康子ども部子育て支援課 主事 欠席 

吉 田 智 子 健康子ども部子育て支援課 家庭相談員  

大 野 雅 美 健康子ども部子育て支援課 家庭相談員  

青 木 恵 里 子 健康子ども部子育て支援課 母子・父子自立支援員  
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審 議 経 過 

発言者 内 容（概 要） 

事務局 

 

 

会 長 

 

 

事務局 

 

 

会 長 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

会 長 

 

事務局 

 

 

 

 

 

会 長 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

会議公開制度について説明。 

傍聴の希望者がなかったことを報告する。 

 

１ あいさつ 

会長あいさつ 

 

会議資料の確認。 

以後の進行を会長に委ねる。 

 

２ 議 題 

（１） 令和２年度及び令和３年度の相談状況及び虐待等の現状について 

まず、障害者虐待・ＤＶ相談について、社会福祉課から説明をお願いします。 

 

資料１に基づき説明。 

令和２年度及び令和３年度の障害者虐待に関する相談件数について報告。 

 

資料２に基づき説明。 

令和２年度及び令和３年度の女性相談・ＤＶ相談件数について報告。 

 

資料３に基づき説明。 

社会福祉課が関わった事例について報告。 

 

続いて、高齢者虐待相談について高齢福祉課から説明をお願いします。 

 

資料４に基づき説明。 

令和２年度及び令和３年度の高齢者虐待に関する相談件数について報告。 

 

資料５に基づき説明。 

高齢福祉課が関わった事例について報告。 

 

続いて、児童虐待相談について子育て支援課から説明をお願いします。 

 

資料６に基づき説明。 

家庭児童相談室における、令和２年度及び令和３年度の児童相談件数につい

て報告。 

 

資料７に基づき説明。 

子育て世代包括支援センター「あいさいっ子相談室」における、令和２年度

及び令和３年度の相談実績について報告。 
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会 長 

 

 

 

 

 

会 長 

 

 

委 員 

 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

会 長 

 

 

委 員 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

資料８に基づき説明。 

子育て支援課が関わった事例について報告。 

 

（２） 意見交換 

初めに、障害者虐待・ＤＶ相談について、ご質問・ご意見があればお願いし

ます。 

 

（質問等なし） 

 

続きまして、高齢者虐待相談について、ご質問・ご意見があればお願いしま

す。 

 

障害者も高齢者も併せてお伺いします。 

今回、地域で生活している方の虐待に関する相談件数の報告でした。支援す

る側の関係機関が支援が必要な人を虐待する事件について、県やマスコミも

取り上げていたと思います。市が把握している事例があったら教えてくださ

い。 

 

施設従事者による高齢者虐待について、市へ声が届いていないというところ

が問題にあるかもしれませんが、令和２年度・令和３年度についてはお聞き

している事例はありません。数年前には、施設入所をしている高齢者が施設

職員から暴言を吐かれているようだという情報が匿名で高齢福祉課に入り、

高齢福祉課職員と地域包括支援センター職員が施設を訪問し、ボディチェッ

クや職員に対する怯え等、虐待の兆候がないか確認を行った事例がありまし

た。施設入所者と施設職員との今後の関係性を考慮し、「入所者の様子を見

に行く」という理由で施設を訪問することとしました。 

今後、市内の施設で同様の案件が発生した場合、適切に対応し、職員へも牽

制していくことが必要と考えています。 

 

続きまして、児童虐待相談、子育て世代包括支援センターからの報告につい

て、ご質問・ご意見があればお願いします。 

 

虐待を受けて育った母への支援に大変苦慮されており、支援する側も大変

で、支援される側にも何かありそうだと感じました。 

会えなくなっているとのことだが、自宅を訪問してもどこかに行ってしまっ

ているということでしょうか。 

 

自宅を訪問し、インターホンを押しても反応がありません。本当に不在なの

か、出て来ないようにしているのかはわかりません。母の妹と思われる家族

の方がインターホン越しに対応してくれることがありましたが、母子の詳細
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委 員 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

会 長 

 

委 員 

 

については、お聞きしてもお答えいただけない状況です。 

会える時期と会えない時期が極端で、会える時期は頻回に会うことができま

すが、会えない時期は、訪問や電話など手段を工夫してみても姿が見えない

状況となり、母の意向が影響しているのではないかと思っています。 

 

社会福祉協議会でもひきこもり等の相談を受け、本人に会おうとしても会え

ない事例もあるようです。会えないまま時間が経って、望ましくない方向に

行かないとよいと思います。 

 

この事例は、保健センターが行う健康診査などはきちんと受診をされる方

で、お子さんが対象となる健康診査が来月あり、その健康診査には来所され

ると思われます。また、近隣で見守ってくださる方もいらっしゃるので、こ

の家庭に関する情報をいただき、把握をするようにしています。 

 

この事例は、健康診査を受診するということですので、お母さんは保健セン

ターの職員には心を開き、関係性ができているのではないかと思われます。

今後、保健センターの保健師と連携して訪問されるとよいと思います。また、

このお母さんは、家の状態を見ても精神的な不安定さを感じられるので、お

母さんの精神的不安定さを取り除き、障害的な観点からも保健センター保健

師が入っていきやすい事例ではないでしょうか。若年で母親になり、離婚も

されているので、養育していく上で、ひとり親施策等も含めて支援し、少し

ずつ関係を作っていかれるとよいと思いますし、要保護児童対策地域協議会

で見守っていただきたいと思います。保育園入園は大きな転機となると思い

ますし、この転機を逃さないようにしていただきたい。母の妹たちも同じよ

うな形になると思われるので、「こんなこともできるよ」と伝えながら支援

につながっていけるとよいのではないでしょうか。母の精神的な安定度を留

意していくこと、子どもの健診受診の機会をしっかりと捉えることが重要で

はないかと思いました。 

 

貴重なご意見・ご助言をいただき、ありがとうございました。 

この家庭には、要保護児童対策地域協議会の対象児童として見守りをしてい

ます。また、子育て支援課の担当者のほか、社会福祉協議会の支援係、保健

センター地区担当保健師と連携し、定期的なケース検討や各機関による家庭

訪問を行っています。 

先ほどいただいたご助言を踏まえ、改めて関係課・関係機関で支援方針を協

議し、この家庭に届く支援を検討していきたいと思います。 

 

その他、全体を通してご意見・ご質問等があればお願いします。 

 

社会福祉課から、今後の愛西市の取り組みとして、発達支援センターについ

て情報提供をさせていただきます。 
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委 員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

事務局 

 

会 長 

 

 

 

 

会 長 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

会 長 

 

 

 

 

 

（資料に基づき説明。） 

先ほど報告があった子育て世代包括支援センターの実績に「発達・行動の問

題」の相談がありました。発達支援センターでも心理士、学校関係職員を配

置し、乳幼児期だけでなく学齢期も含め、ライフステージに応じた支援がで

きるよう考えております。虐待に関しましても、関係機関の一つとして今後

連携していきたいと思います。 

 

子育て支援課から、子ども家庭総合支援拠点の設置について情報提供をさせ

ていただきます。 

平成２８年５月に成立した児童福祉法等の一部を改正する法律におきまし

て、子どもの養育や虐待対策の在り方について、市町村は支援業務を適切に

行うことと明確化され、全ての妊産婦や子育て世帯、子どもの一体的な相談

対応、支援ができる機関として「子ども家庭総合支援拠点」を令和４年度ま

でに全ての市町村において設置に努めることと示されており、当市において

も令和４年度から設置するよう進めております。 

具体的な内容については、担当から説明をさせていただきます。 

 

（子ども家庭総合支援拠点について、資料に基づき説明。） 

 

発達支援センターと子ども家庭総合支援拠点について説明がありましたが、

何かご不明な点、ご質問等がありましたら発言をお願いしたいと思います。 

 

（質問等なし） 

 

（３）その他 

事務局から連絡事項があればお願いします。 

 

虐待等防止ネットワーク協議会については年１回開催をしております。今後

もこの協議会を通して、虐待等防止、早期発見、対応につきまして、関係機

関の皆様と連携を深め、適切な対応をしていきたいと思います。 

今後ともよろしくお願いいたします。 

また、資料３、資料５、資料８の事例報告につきましては、個人情報に関わ

るため、会議終了後に回収をさせていただきます。ご協力をお願いします。 

 

今後、様々な事案が発生すると思われますが、その際には関係する機関と連

携を密にし、迅速かつ適切な対応に努めてまいりたいと思います。各分野か

らのご理解ご協力をお願いしたいと考えております。 

これをもちまして愛西市虐待等防止ネットワーク協議会を終了させていた

だきます。長時間にわたり、ありがとうございました。 

 


